



Nous vous devons un **service de qualité** !

Faites vos réclamations, remarques ou suggestions



En Agence

• Délai de traitement : 30 jours.



22 53 62 62



MyBOA



BOAweb

reclamations@boatogo.com
information@boatogo.com



BANK OF AFRICA

BMCE GROUP

www.boatogo.com

Nouvelle Opinion

Récépissé
N° 0149 / 14 / 03 / 01 / HAAC

Prix: 250 Fcfa

Hebdomadaire togolais d'informations
générales d'analyses et de publicité

N° 856 du 04 mars 2024

Interview du Secrétaire Exécutif de UNIR P.3



«La vocation de tout parti politique est d'aller à la compétition électorale pour mesurer son poids»

BOA -TOGO

Youssef Ibrahimi,
un stratège et
visionnaire qui
impressionne P.2



Postes de pesage de Tsévié et de Djéréhouyé
Veillez respecter les normes pour P.4
le bon état des routes et des camions

Inondation dans Agoè-zongo

Des boeufs
errants à l'origine
du problème P.5



BOA -TOGO

Youssef Ibrahim, un stratège et visionnaire qui impressionne

Le 1er mars dernier, Youssef Ibrahim directeur général de BOA-Togo a soufflé une bougie de plus. L'évènement a été célébré par toute l'équipe de la filiale togolaise qui lui a renouvelé une fois encore sa confiance de marque pour le travail abattu depuis sa nomination en août 2021 à la tête de l'institution bancaire. Un travail qui aujourd'hui permet à BOA-Togo de se positionner comme une banque commerciale de premier plan et d'accompagnement du développement socio-économique du pays.

BOA-Togo sous l'ère de Youssef Ibrahim directeur général de l'institution, compte aujourd'hui 15 agences qui sont implantées au Togo dont 4 à l'intérieur et 11 à Lomé avec un centre d'affaires au niveau du Port Autonome de Lomé et un espace business ouvert tout récemment à Tokoin Wuiti. Ce travail de titan est devenu une réalité grâce au savoir-faire du directeur général dont son riche parcours et sa vision l'ont amené à axer son leadership sur le soutien aux PME/PMI, l'encouragement de l'entrepreneuriat local et le bien-être holistique du personnel.

Parcours professionnel du DG

Avant de siéger au niveau de BOA-Togo, il a occupé des fonctions importantes dans différentes filiales de la sous-région. D'octobre 2019 à août 2021, il a été directeur général exploitation à BOA-Bénin ; directeur général adjoint exploitation de mai 2017 à septembre 2019 et directeur pôle retail de mai 2015 - avril 2017 à BOA-Mali. Pendant plus de six ans (mars 2009 à avril 2015), il a eu à occuper le poste de directeur de Groupe BMCE Bank. Johnny.

Soutien aux PME/PMI et signature de convention de financement

Très engagé aux côtés des jeunes entrepreneurs, le DG de BOA-Togo a lors de la 2ème édition de Meet Up Togo, mis 2 milliards de francs CFA comme financement à la disposition de 100 entrepreneurs togolais. Aussi dans le souci de booster et d'encourager l'entrepreneuriat féminin, la banque a scellé des partenariats avec l'Association des Femmes Chefs Entrepreneures du Togo (AFCET) et Lim Impact Group, deux structures dirigées par deux femmes dynamiques. L'autonomisation et la mécanisation des industries agricoles ainsi que celui des BTP restent l'autre vision du DG. Ce qui va l'amener à signer des conventions leasing avec BKG Distribution et NEEMBA Togo. C'est dire aujourd'hui que BOA-Togo reste un partenaire clé des PME, afin de les accompagner à travers des financements adaptés à leurs besoins et de contribuer à l'économie du pays.

BOA Togo, une banque citoyenne

Sous la direction de Youssef Ibrahim, BOA-Togo s'implique davantage dans les projets sociaux et culturels. En termes de Responsabilité Sociétale de l'Entreprise, le directeur général de BOA Togo et son équipe ont eu à mener plusieurs actions : distribution de vivres et non-

vivres aux populations, remise de kits scolaires aux élèves, sensibilisation au dépistage du cancer de sein. Des opérations "Don de sang" ont été organisées pour sauver des vies humaines. Les rites Evala et la Semaine nationale du Cinéma, ainsi que FIMO 228 ont bénéficié de l'appui de la banque panafricaine. Dans le cadre de la Finale de la CAN, BOA-Togo qui est très rapproché à sa clientèle, a permis à certains de pouvoir vivre en live cette compétition majeur. Ceci-dit, elle a octroyé un voyage tout frais payé à quatre personnes dont l'acteur Cyprien de la série Ahoévi.

Dans le but de toujours promouvoir les produits et services de la banque, les clients et supers fans de la banque des ont été récompensés de divers prix lors des différents jeux initiés pour témoigner son engagement de proximité envers ces derniers. Préoccupé par le bien-être de ses collaborateurs, il a décidé de prendre en charge à 100% l'Assurance Maladie Universelle de son personnel alors que selon la règle établie, l'employeur ne s'occupe que de 5% de la cote part de son employé. Ce dernier aura à compléter les 5% restants pour l'Assurance Maladie Universel (AMU) qui est entrée en vigueur au Togo depuis le mois de janvier 2024. L'on doit comprendre qu'il ne néglige pas



non plus, le bien-être de ses employés car il sait que pour atteindre de grandes performances, il faudrait bien prendre soin de son personnel.

Performances réalisées par BOA-Togo

Depuis janvier dernier dans une interview accordée aux confrères du journal Imagine Demain, il ressort qu'en moins de trois ans, M. Youssef Ibrahim, a fait de BOA-Togo, l'une des trois banques les plus rentables du pays en termes de croissance et de performance avec une tendance haussière de l'ensemble de ses indicateurs. Et pour preuve, selon les dits de ce journal, le total bilan 2019 de la banque était de 159,02 milliards de F CFA, (+13 % par rapport à 2018). Selon les chiffres rendus publics, BOA-Togo est passé à 175,36 milliards en 2020 (+10 %), puis 189,8 milliards en 2021 et 196,18 milliards en 2022 soit une progression respective de 8,3 %

et de 3,3 % par rapport aux années précédentes.

Les dépôts sont passés de 76 milliards de F CFA en 2019 à 87,2 milliards en 2020, puis à 94,3 milliards pour atteindre 113,5 milliards en 2022. Les créances qui ont connu une légère baisse de 2020 à 2021 soit 76,7 milliards de F CFA à 75,2 milliards ont repris une forte progression de 25,6 % en 2022 pour monter à 94,5 milliards. Le résultat net en 2019 qui est de 531 millions de F CFA, est passé à 698 millions en 2020, puis à 2 milliards de F CFA en 2021 et à 2,4 milliards en 2022. Il faut dire que BOA-Togo présente un total bilan chiffré à 230 milliards et revendique 70 000 comptes des clients particuliers et entreprises. Elle est ainsi la 7e sur 15 banques en termes de parts de marché au Togo. Des performances qui ont été obtenues grâce à la stratégie et au management gagnant de M. Youssef Ibrahim.

Elom

Journée Mondiale de la Protection Civile

Le ministre Madjoulba précise la position du gouvernement

Le 1er mars dernier la communauté internationale a célébré la journée mondiale de la Protection Civile. La position de l'exécutif a été clarifiée par rapport au renforcement de la Protection Civile par Calixte Madjoulba, ministre de la sécurité et de la Protection Civile.

Il a déclaré à cette occasion que dans un contexte multidimensionnel qui menace la planète et la population qui l'habite, il est indispensable de repenser la capacité à anticiper réduire et affronter les risques.

Pour le ministre Madjoulba

les technologies facilitent les actions sur toute la chaîne et dans la prise de décisions rapides pour une protection maximale des populations et des biens. Il a rappelé par la même occasion que l'accent mis sur l'usage de la technologie dans la Protection Civile cette année interpelle sur la nécessité d'investir davantage dans ce domaine afin de développer et d'acquérir les nouvelles technologies.

Le ministre de la sécurité et de la Protection Civile a insisté sur le fait que le gouvernement

s'appuie déjà sur les technologies innovantes pour la gestion de certaines crises.

In fine le ministre Madjoulba a rassuré que l'exécutif compte poursuivre ses actions afin de réduire et de minimiser les impacts des catastrophes sur l'environnement les populations et les biens.

Rappelons que la Journée Mondiale de la Protection Civile est consécutive à la 9e AG de l'organisation Internationale de la Protection Civile qui l'a décrété en 1990.

La Rédaction



Interview du Secrétaire Exécutif de Unir

«La vocation de tout parti politique est d'aller à la compétition électorale pour mesurer son poids»

Les élections législatives et régionales arrivent à grandes enjambées au Togo. Les partis politiques se mettent en rang de bataille pour remporter la victoire au soir du 20 avril date prévue pour ces scrutins. Dans les perspectives de ce scrutin et après avoir tenu son deuxième congrès le 26 février dernier à Kara, Atcholé Aklesso, le secrétaire exécutif de l'Union pour la République (UNIR), a accordé une interview à notre confrère Jeune Afrique où il a expliqué les enjeux de ce scrutin à venir. Compte tenu de l'importance que revêt un tel scrutin, nous reprenons cette entrevue pour nos fidèles lecteurs. Lisez plutôt...

Jeune Afrique : Quel est l'enjeu des élections législatives du 20 avril pour votre parti ?

Atcholé Aklesso : Il s'agit bien évidemment d'enregistrer une victoire électorale qui renforce notre nombre de sièges au Parlement, afin de permettre au président de notre formation politique [Faure Essozimna Gnassingbé] de poursuivre la mise en œuvre de son projet de société, de maintenir la stabilité politique du pays et de renforcer nos acquis démocratiques.

L'Assemblée nationale togolaise a modifié une loi organique portant de 91 à 113 le nombre de députés. Pourquoi l'Unir a-t-elle soutenu cette réforme ? Que change-t-elle pour votre parti ?

Cette modification est le fruit d'un dialogue consensuel au sein du Cadre permanent de concertation [CPC]. En outre, c'est une modification nécessaire, qui permet de renforcer la représentation nationale des populations, de consolider la démocratie, ainsi que l'État de droit dans notre pays.

Les élections régionales, qui doivent se tenir elles aussi le 20 avril, revêtent un caractère

inédit, puisque ce sont les premières organisées au Togo. Que représente cette échéance pour vous ?

Ces élections régionales sont une opportunité pour notre pays de renforcer la démocratie locale et le développement à la base. Une occasion de parachever le processus de décentralisation enclenchée depuis quelques années et de s'acheminer vers l'organisation des élections sénatoriales.

Ces élections législatives et régionales devaient initialement se tenir en 2023, avant d'être décalées. Où en sont les préparatifs ?

À notre connaissance, les préparatifs de ce double scrutin se passent bien. En l'état actuel du processus, un nouveau fichier électoral fiable est disponible, et les partis politiques participent activement à cette phase préliminaire à travers le Cadre permanent de concertation. La Ceni [Commission électorale nationale indépendante] est également à pied d'œuvre pour veiller aux modalités nécessaires au bon déroulement du double scrutin. « Dans un système démocratique, la vocation de tout parti politique est d'aller à la compétition électorale pour

mesurer son poids et peser sur la gestion de la cité»

L'opposition annonce son intention de participer, alors



qu'elle avait largement boycotté les législatives en 2018. Que cela change-t-il pour votre parti ?

En 2018, l'opposition dans son ensemble n'avait pas boycotté les élections. Quelques partis politiques ont décidé de ne pas y présenter de candidats et le regrettent encore aujourd'hui. En outre, ces élections avaient vu la participation de partis tels que l'UFC [Union des forces de changement, de Gilchrist Olympio, 7 sièges], le NET [Nouvel engagement togolais, de Gerry Taama, 2 élus], le MRC [Mouvement des républicains centristes, 1] et le PDP [Parti des démocrates panafricains, 1]. Ces partis de l'opposition siègent au sein de l'Assemblée nationale actuelle.

Nous en profitons pour saluer la décision de ces forces

politiques républicaines issues de l'opposition, qui ont pris conscience que les absents ont toujours tort et que, dans un système démocratique, la

vocation de tout parti politique est d'aller à la compétition électorale pour mesurer son poids politique et peser sur la gestion de la cité.

Pour nous, être confrontés à des adversaires en matière électorale est un atout parce que c'est le moment de nous jauger nous-mêmes et de mesurer la confiance que le peuple place en nous. Cette participation de la classe politique d'opposition n'est pas une nouveauté pour notre parti, puisque après les législatives de 2018, il y a eu deux élections majeures dans notre pays, les élections municipales [en 2019] et présidentielle [en 2020, auxquelles elle a participé]. Et notre parti, l'Unir, a remporté ces consultations avec des victoires écrasantes et sans appel.

À l'heure où les Togolais s'apprêtent à élire pour la première fois leurs conseillers régionaux, la répartition des missions entre les collectivités locales et les différents échelons de l'administration publique est-elle assez claire pour éviter les conflits de compétences ?

Le législateur a clarifié les missions et compétences de chaque collectivité territoriale. Ainsi, le conseil régional peut engager des actions complémentaires à celles de l'État, des communes et des établissements publics situés dans la région, dans les domaines et les conditions fixés par les lois qui déterminent la répartition des compétences entre l'État, les régions, les communes et les districts autonomes.

Les moyens financiers alloués par l'État aux communes vous semblent-ils suffisants ?

L'État accompagne chaque année financièrement les communes à travers le Fonds d'appui aux collectivités territoriales [Fact], qui est un mécanisme national de transfert de ressources de l'État aux collectivités territoriales.

De 2020 à 2023, il a été alloué aux communes une enveloppe de plus de 23 milliards de F CFA [plus de 35 millions d'euros]. En plus de ce mécanisme de financement, l'État intervient ponctuellement pour apporter des appuis nécessaires aux collectivités territoriales, notamment dans certains domaines tels que l'assurance maladie ou le transport de déchets.

Universités du 3ème âge

L'INAM aux côtés des seniors pour prévenir et promouvoir leur santé

Dans le cadre de la politique de prévention et de promotion de la santé, l'INAM a initié depuis 2017 « les universités du 3ème âge ». Après quatre éditions, cet événement a encore réuni cette année les seniors autour du thème « Tenir les promesses envers les personnes âgées ». C'était au cours d'une rencontre d'échange et de sensibilisation qui s'est tenu le vendredi 1er mars dernier à Lomé.

La 5ème édition des universités du 3ème âge a

rassemblé plus de 500 personnes issues de diverses associations de personnes âgées et des acteurs engagés pour la cause des seniors. L'objectif de cette initiative, est de créer un cadre, d'information, d'échanges et de sensibilisation sur la santé et le bien-être des personnes âgées et de mobiliser les acteurs du 3ème âge pour la prévention et la promotion de la santé chez les seniors. A cet effet, plusieurs thèmes à savoir: quelle alimentation pour les sujets diabétiques et hypertendus du

3ème âge, les dangers liés à la consommation des faux médicaments et de l'alcool, l'assurance maladie universelle, ont été développés aux seniors par d'éminents panelistes. Les rôles et responsabilités des personnes âgées pour la cohésion sociale au sein des communautés ont été également abordés lors de cette journée des seniors. Selon le représentant de la directrice générale de l'INAM, Dr Folly Denkey, les « universités du 3ème âge » sont une occasion pour l'INAM et ses partenaires de



rappeler aussi à leurs chers aînés leurs devoirs. Il a signifié qu'au Togo, la situation des personnes âgées occupe une place de choix dans la politique d'inclusion sociale du gouvernement. Et que nombreuses sont les actions qui sont menées en faveur des seniors pour leur permettre de mieux s'intégrer au sein de la société et de vivre décemment.

En termes d'actions, il a fait cas de la construction et de l'aménagement en cours de deux maisons de retraités à Lomé et à Kara, ainsi que la mise sur pied du conseil national des personnes âgées, sans oublier les appuis ponctuels pour les prises en charge diverses des personnes âgées.

Elom

CEDEAO/ renforcement de l'union entre les états membres

La commission reste optimiste

La commission de la CEDEAO a fait une annonce qui se passe de commentaire sur son compte X le vendredi 1er mars dernier. Dans un message très captivant, l'institution sous régionale a indiqué que " ce que Dieu unit aucun ne devrait séparer ". A travers une image sur ce réseau social on aperçoit la présence des ministres des affaires étrangères du Togo, du Burkina Faso et du Mali. Cette information fait suite à la décision des pays dits AES de

se désolidariser de l'espace pour diverses raisons.

Pour ces pays, la CEDEAO est de connivence avec les puissances étrangères pour leur infliger des sanctions lourdes et inacceptables.

L'organisation sous régionale a été taxée d'être absente aux côtés de ces pays dans leur lutte contre le terrorisme et le djihadisme qui sévissent dans leur pays respectifs avec ses lots de malheur infligé aux



populations.

Cependant, il faut préciser que la sortie médiatique de la Commission prouve à suffisance que l'instance demeure engagée aux questions de paix et de

stabilité dans la sous région.

Cette assertion a tout son sens dans l'engagement pris par les membres de lever les sanctions sur ces pays dont le chantre en est Faure Gnassingbe connu pour

sa force de dialogue et de la concertation.

La CEDEAO reste tout de même optimiste pour union entre les états membres.

Nouvelle Opinion

Postes de pesage de Tsévié et de Djéréhouyé

Veillez respecter les normes pour le bon état des routes et des camions



Depuis le 1er janvier 2024, le règlement relatif à l'harmonisation des normes et des procédures du contrôle du gabarit, du poids et de la charge à l'essieu des véhicules lourds de transport des marchandises, est rentré dans sa phase d'application dans tous les pays de l'Union Economique et Monétaire Ouest-Africaine (UEMOA). Pour une bonne application de ce règlement, le Togo a été appuyé par la commission de l'UEMOA avec la construction de deux postes de pesage au niveau de Tsévié et de Djéréhouyé.

L'opérationnalisation des deux stations vient renforcer les efforts du gouvernement dans la mise en œuvre de ce règlement. Elle permettra d'une part, de

garantir la protection du patrimoine routier, la diminution des coûts de maintenance du réseau routier et l'amélioration de la sécurité routière. Et d'autre part, cette mesure va dans l'avantage des propriétaires de camions et des chauffeurs car elle leur permettra de mieux conserver l'état de leur moteur. Aujourd'hui, avec les opérations de pesage des camions poids lourds, il revient aux conducteurs des camions, de respecter les normes en termes de gabarits et de poids afin que ces camions ne détériorent pas les infrastructures routières qui ont été construites à grands frais. Notons qu'au niveau du Togo, l'opération de pesée est gratuite.

Elom

Diffusion de la Champions League et autres compétitions de l'UEFA

New World TV démontre une fois encore sa suprématie sur le continent

Le groupe médiatique panafricain New World TV basé au Togo passe à une autre étape supérieure. Après la diffusion des matchs de la coupe du monde Qatar 2022, de la CAN 2023 en Côte-d'Ivoire, New World TV et l'UEFA ont conclu un accord de diffusion des quatre compétitions de clubs pour les trois prochaines saisons à partir de 2024/2025, dans 26 pays d'Afrique subsaharienne en français et dans les langues locales. Son officialisation a été effective le 21 février dernier à

représente plus de 96 % des matchs de compétition de clubs de l'UEFA chaque saison. Pour le DG du Groupe, il s'agit d'un accord historique.

« Nous sommes ravis d'avoir finalisé cet accord historique et fiers de lancer le nouveau format révolutionnaire des compétitions de clubs de l'UEFA qui mettra en vedette plus de clubs, sur une période plus longue et avec beaucoup plus de matchs. Ce nouvel accord renforce notre position en tant que l'une des principales chaînes de sport sur

se fait dans les pays africains où la chaîne est impliquée dans plusieurs événements sportifs mondiaux qui permet aux populations africaines d'accéder à ces grandes compétitions à un prix abordable et dans leurs langues locales, y compris l'Éwé, le Lingala, le Wolof, le Bambara, le Haoussa et le Swahili.

Ce partenariat vient compléter les compétitions premium du groupe panafricain, qui a déjà finalisé des accords avec l'UEFA jusqu'en 2028 pour les compétitions nationales de football européen, dont l'EURO 2024 et 2028, la Ligue des Nations, les compétitions africaines avec un accord jusqu'en 2026 avec la CAF, ainsi que divers accords avec les ligues et coupes de football européennes, dont la Bundesliga allemande et les coupes nationales en Angleterre, en Espagne, en Allemagne, en Italie et en France, entre autres.

Rappelons que, New World TV est un groupe de télévision panafricain basé à Lomé, au Togo. Il offre aux téléspectateurs d'Afrique francophone le meilleur contenu sportif et dispose de dix-sept chaînes de télévision diffusées sur son bouquet ainsi qu'une centaine de chaînes éditées par ses partenaires, couvrant les sports, le divertissement, la culture, les actualités, les films, les séries et la musique.

Elom



Lomé.

Par l'entremise de cet accord, la télévision panafricaine diffusera les compétitions de clubs pour les saisons 2024-2025, 2025-2026 et 2026-2027. Il s'agira de l'UEFA Champions League, UEFA Europa League, UEFA Conference League et UEFA Youth League.

Selon cet accord, plus de 525 matchs seront suivis en direct sur New World TV chaque saison. Ce qui

le continent couvrant les plus grandes compétitions de football internationales. Nous sommes impatients de travailler avec l'UEFA et TEAM Marketing pour apporter les meilleurs moments de cette compétition prestigieuse à nos abonnés », a déclaré M. Nimonka KOLANI, directeur général du Groupe. C'est dire qu'à travers cet accord, cette chaîne panafricaine se démarque par son travail professionnel et sa qualité qui



Apprêter sa juste monnaie avant un poste de péage, c'est favoriser un franchissement fluide et rapide.

Sécurité aérienne

L'OACI et l'ANAC renforcent les capacités des organismes de maintenance et exploitants aériens

La capitale togolaise abrite depuis lundi 26 février un séminaire régional sur les programmes de maintenance et de fiabilité des aéronefs. Prévu pour prendre fin le 8 Mars prochain, ce séminaire s'inscrit dans la dynamique de l'objectif zéro accident aérien. Il est une initiative de l'Organisation de l'Aviation Civile internationale (OACI) abritée par le Togo en collaboration avec l'Agence nationale de l'aviation civile (ANAC). Ce séminaire réunit les inspecteurs d'aviation civile, exploitants aériens et autres organismes de maintenance en Afrique venant d'une dizaine de pays dont le Cap-Vert, la Côte d'Ivoire, la Gambie, la Guinée Bissau, le Mali, le Niger, le Nigeria, le Sénégal, le Togo, mais aussi du Cameroun, de la Centrafrique, du Congo, de la République démocratique du Congo (RDC) et du Rwanda.

L'objectif de cette rencontre, est de renforcer les capacités des organismes de maintenance et des exploitants aériens à développer et à mettre en œuvre

les programmes de manière adaptée et efficace. L'ambition est d'accroître la disponibilité des aéronefs et de relever le défi zéro accident. Pour le Lit-Col Idrissou Ahabou, Directeur Général de

opérateurs, d'amener les aéronefs à un standard international de sécurité et de sûreté». La rencontre de Lomé, a-t-il ajouté, devra contribuer à renforcer les compétences des

consister à faire adopter les standards sur lesquels un programme de maintenance et de fiabilité doit se construire et les mises à jour nécessaires, avec le constructeur Airbus appelé à partager ses expériences en la matière, puis ensuite une phase pratique qui selon lui, devra être réalisée à l'aide de scénarios pour savoir comment exécuter un programme de maintenance. Présent à cette cérémonie d'ouverture, Kessougbo Koffi Conseiller juridique du ministre des transports routiers aériens et

mesures préventives, obligatoires et recommandations de maintenance visant à détecter et à prévenir les problèmes potentiels avant qu'ils ne deviennent sources de préoccupation de sécurité et de disponibilité des aéronefs ; aussi la capacité d'anticipation sur les pannes potentielles de maintenance et la réduction considérable des risques de défaillance au sol et en vol grâce à une approche proactive axée sur la surveillance, la prévention et l'amélioration continue de la



l'ANAC Togo, le séminaire régional permettra de « s'assurer que les programmes de maintenance et de fiabilité des aéronefs sont bien suivis par les inspecteurs, des autorités d'aviation civile, de même que les

inspecteurs de navigation, des exploitants, des structures de maintenance et de façon générale la sécurité globale pour l'Afrique. Il a fait comprendre que ce séminaire connaîtra d'une part, une phase théorique qui va

ferroviaires a signifié que la rencontre de Lomé fera en sorte que les participants posséderont des compétences qui se basent sur trois piliers fondamentaux de la maintenance aéronautique à savoir la mise en place de

maintenance ; la mise en œuvre des techniques de développement, d'approbation et de surveillance des mesures correctives, préventives et prédictives de maintenance.

Junior

Inondation dans Agoè-zongo

Des boeufs errants à l'origine du problème

Les inondations récurrentes restent de véritables problèmes que vivent les populations d'Agoè-zongo depuis un moment. Des problèmes qui aggravent par moment avec les fortes pluies et le manque d'infrastructures adéquates.

déployés pour lutter contre le fléau et mieux préserver l'environnement contre les maladies.

Avec la saison pluvieuse qui s'annonce, les populations de cette zone périphérique de la ville de Lomé ont jugé bon de prendre les taureaux par les cornes afin

qu'ils vivent tout le temps le problème d'assainissement qui menace leur vie quotidienne et leur sécurité. Pour cet état de chose, ils ont fait savoir que souvent leurs projets de préservation des risques d'inondations sont souvent sabotés par la présence de bétail

écoles non clôturées. Bien qu'ils se sont souvent plaints auprès des premiers responsables de leur commune, qui aussi n'ont pas manqué de mener des actions à leur endroit pour endiguer un tant soit peu ce souci d'inondation, les responsables de ses boeufs tellement récalcitrant, ne font que saper leurs efforts.

Face à une telle situation, au plan local, des actions de sensibilisations ont été initiées à maintes reprises par les premiers responsables du village envers les

problème de boeufs qui détruisent leur caniveau qu'ils réalisent pour faire drainer l'eau des pluies et autres.

Elom



Pour pouvoir résoudre ce souci, ils se sont mobilisés pour commencer par construire des caniveaux de drainage d'eau. Mais leurs efforts se heurtent tout le temps à l'errance des animaux d'élevage, en particulier les troupeaux de boeufs, qui compromettent les efforts

de vite trouver une solution au problème.

Ce qui leur a permis de faire appel aux professionnels des médias qui ont eu à faire une descente sur les lieux afin que leur message puisse parvenir aux autorités. Sur le terrain, le constat selon les riverains est



errant, principalement les troupeaux de boeufs.

Ces boeufs ne font qu'endommager les infrastructures en construction en déposent des excréments un peu partout, en bouchant les canaux de sable. Ce qui selon eux, aggrave les risques d'inondation et de présence de certaines maladies. De plus, cette situation expose les habitants à des accidents, notamment dans les écoles où ces bêtes se retrouvent parfois dans des

éleveurs afin de les conscientiser sur la question. Il leur a été également demandé de déplacer leurs troupeaux vers des pâturages situés en dehors de la ville afin de préserver l'intégrité des chantiers d'assainissement et d'assurer la sécurité de toute la population. Mais ces derniers ne veulent pas toujours coopérer. Ce qui amène la population d'Agoè-Zongo à tendre la main aux autorités afin qu'eux aussi puissent prendre des mesures urgentes pour leur résoudre ce

Nouvelle Opinion

Hebdomadaire togolais d'informations générales, d'analyses et de publicités
Récépissé
N° 0149 /14/ 03/ 01/ HAAC
Siège: Agbalépédogan

Directeur de publication:

El Hadj TCHAGNAO
Arimiyao
Cel: 91 36 37 55

Secrétariat de la Rédaction:

Agbékponou Junior

Rédacteurs:

Tchagnao El Hadj Arimiyao
Agbékponou Junior
Ramzad
Maroine Tchagnao
Alassani A.
Stanislas

Imprimerie

Yanidel print,
Tokoin Doumasséssé

Tirage:

2000 exemplaires

**LA TAXE SUR LES VEHICULES
A MOTEUR (TVM)**
(LFP Art 58 - 59)
(CIS art 154 - 171)

OTR
ORDRE TOGOLAIS DES ELECTRICIENS

FEDERER POUR BATIR
www.otr.jg

**WARSTEINER
LA VIE DORÉE**

SIKAVI

**650 FCFA*
50CL**

**SEIT 1774
Warsteiner
DAS EINZIG WAHRE
BRASSE NATURELLEMENT
LA LOI ALLEMANDE
SUR LA BIÈRE
PREMIUM GERMAN BEER
Alcool 4,8% Cont. 50cl**

SNB

Universités du 3ème âge

L'INAM aux côtés des séniors pour prévenir et promouvoir leur santé

Dans le cadre de la politique de prévention et de promotion de la santé, l'INAM a initié depuis 2017 « les universités du 3ème âge ». Après quatre éditions, cet évènement a encore réuni cette année les séniors autour du thème « Tenir les promesses envers les personnes âgées ». C'était au cours d'une rencontre d'échanges et de sensibilisation qui s'est tenue le vendredi 1er mars dernier à Lomé.



La 5ème édition des universités du 3ème âge a rassemblé plus de 500 personnes issues de diverses associations des personnes âgées et des acteurs engagés pour la cause des séniors. L'objectif de cette

initiative, est de créer un cadre, d'information, d'échanges et de sensibilisation sur la santé et le bien-être des personnes âgées et de mobiliser les acteurs du 3ème âge pour la prévention et la promotion de la santé chez les

séniors. A cet effet, plusieurs thèmes à savoir: quelle alimentation pour les sujets diabétiques et hypertendus du 3ème âge, les dangers liés à la consommation des faux médicaments et de l'alcool,

l'assurance maladie universelle, ont été développés aux séniors par d'éminents panelistes. Les rôles et responsabilités des personnes âgées pour la cohésion sociale au sein des communautés ont été également abordés lors de cette journée des séniors.

Selon le représentant de la directrice générale de l'INAM, Dr

dans la politique d'inclusion sociale du gouvernement. Pour lui, nombreuses sont les actions qui sont menées en faveur des séniors pour leur permettre de mieux s'intégrer au sein de la société et de vivre décemment. En termes d'actions, il a fait cas de la construction et de l'aménagement en cours de deux maisons de retraités à Lomé et à Kara, ainsi que la mise sur pied du

Folly Denkey, les « universités du 3ème âge » sont une occasion pour l'INAM et ses partenaires de rappeler aussi à leurs chers aînés leurs devoirs. Il a signifié qu'au Togo, la situation des personnes âgées occupe une place de choix

conseil national des personnes âgées, sans oublier les appuis ponctuels pour les prises en charge diverses des personnes âgées.

Elom

15 AU 21 AVRIL

15 AU 20 MAI 2024

Coming soon ...

Le Champion Supermarché

Pour vos publicités et annonces, veuillez nous contacter au 9136 3755

Nous sommes plus de 4 Millions d'abonnés

à profiter du plus grand réseau 4G+ avec
la plus large couverture nationale

4G+



J- VOODOO



togocom.tg   

Avancer. Pour vous. Pour tous

